

Grande journée dédiée aux poissons migrateurs

Samedi, Antrain accueille la Journée mondiale des poissons migrateurs. L'objectif est de sensibiliser la population « à la nécessaire protection des rivières et à la qualité de l'eau ».

Samedi, 354 sites dans le monde célébreront la troisième Journée mondiale des poissons migrateurs. Et pour la première fois, la Gaule antrainaise sera impliquée, comme dix-neuf autres associations et structures en France.

« On a été sélectionné par la World fish migration foundation, qui est une fondation dont l'objectif est de sensibiliser le public », indique Olivier Morazé, le président de la Gaule antrainaise. Le rassemblement est prévu au moulin du Couesnon, à Antrain. « Sur l'aire de pique-nique », précise le président.

Le programme

Plusieurs animations seront au programme : vidéos sur les zones de reproduction ; focus sur le rôle des aménagements d'ouvrages pour restaurer la continuité écologique menée par le Syndicat mixte Couesnon aval et la Fédération départementale de pêche ; information sur une opération scientifique en lien avec les saumons et le Mont-Saint-Michel, ou encore exposition sur le thème des poissons migrateurs de l'association Bretagne grands migrateurs.

« Cette exposition est notamment composée de panneaux pédagogiques accessibles aux enfants, car l'objectif est de démocratiser le discours scientifique, souligne Olivier Morazé. La prise de conscience de la nécessaire protection de nos rivières et de la qualité de l'eau, élément essentiel à la vie, doit se faire dès le plus jeune âge. »

Trois espèces

Ce type d'événement de communication rentre dans les objectifs de la Gaule antrainaise. « Dans nos statuts, il y a évidemment la pêche, mais on milite aussi pour la restau-



Le rendez-vous se situe près du moulin du Couesnon, sur une aire de pique-nique.

ration des milieux scientifiques. »

Et cette journée mondiale sera l'occasion d'en apprendre plus sur les trois poissons migrateurs du Couesnon : « Le saumon, la lamproie et l'aloise. »

Léo SCHMITT.

Samedi 21 mai, de 9 h à 18 h, Journée mondiale des poissons migrateurs, au moulin du Couesnon, à Antrain. Espace pique-nique en collaboration avec les agriculteurs et producteurs bio du secteur.

Le bon signal du saumon

La Journée mondiale des poissons migrateurs sera l'occasion d'évoquer l'importance des travaux effectués sur les rivières du bassin du Couesnon, entre autres, pour la restauration de la continuité écologique, c'est-à-dire la libre circulation piscicole et le libre transit sédimentaire.

Les travaux de renaturation du Beuvron, ou la suppression début septembre 2015, du seuil de la pisciculture de Valjoie, à Montjoie-Saint-Martin (Manche) ont permis de belles découvertes. Comme la douzaine de

frayères repérées avant Noël, entre Le Ferré et Saint-Georges-de-Rein-tembault.

Un saumon de 70 cm avait même été observé à cette époque-là. 50 ans qu'il n'était pas revenu. On peut facilement imaginer que la suppression d'autres ouvrages, comme les barrages hydroélectriques de Vezins ou de la Roche-qui-Boit, situés dans la Manche permettrait un retour en force du saumon dans la vallée de la Sélune.